

D 0627

103-926

22 Las Últimas Noticias LUNES 2 DICIEMBRE 1996

tribuna

HOY Daniel de la Vega

Bebidas del domingo

La negra botella de vino, con su etiqueta blanca, invita a la fiesta, pues parece un hombre con el frac y la pernera alba. Y esa obscurísima entraña de la botella en el cual no podemos ver absolutamente nada, es el misterio de la noche, espeso misterio lleno de reflejos y de un vino galante y embriagador. Pero si la negra botella de vino parece simbolizar la noche, en cambio, el gin, el anís y otras bebidas, engañan traicioneramente con su transparencia de agua clara, de agua recién lluvia. Muchas víctimas del alcohol han sido arrastradas al vicio por ese engaño. El gin es una trampa para los temperatrices. Pueden tenernos la ingenuidad de creer que un licor oscuro, negro, es mucho más dañino que la bebida transparente. El vino añejo es el vino abuelito. Es el vino dulce, risueño, que a veces da a probar una copita a los niños. ■ Los niños. ■



La frágil e ingrata memoria humana suele olvidar la presencia de figuras que han contribuido a desarrollar y alejar la cultura de los pueblos. No es ajena esa amnesia en el pueblo culto de nuestro país. Hechos, a veces, más importantes del diario acontecer, asuntos impuestos por la economía, la política, la tecnología vigentes, el turno, compelean que la memoria del hombre vaya olvidando el hacer profundo del propio hombre.

Afortunadamente, hay otros hombres que rescatan del tiempo ido nombres para el recuerdo de los indolentes que olvidaron y para el conocimiento de algunos ignorantes del presente, obnubilados.

Así ha acontecido estos días. Eugenio González Rojas ha regresado a la palestra de la Casa de Bello en la autorizada palabra escrita de Fernando Sánchez Durán, su discípulo del pasado.

El Ministro del Trabajo y Previsión Social, don Jorge Arrate Mac Niven, presentó el martes último en la Sala Domeyko de la Universidad el libro "Eugenio González Rojas. Tres veces maestro", de que es autor mi amigo y colega Fernando.

En síntesis inteligente, describe en esta obra la multifacética vida del hombre que ocupó cargos relevantes y desarrolló funciones distintivas en el acontecer educativo, político y literario chileno. Su personalidad de recia traza intelectual iba a la par con el severo signo de su estatura y la bondad de su espíritu contrastaba con la impotente estampa negra de sus trajes.

La vocación del ciudadano Rector, senador y novelista se perfilan con rigurosa propiedad y afectuoso tratamien-

to en este libro de Fernando Sánchez, escrito con directo respeto y cariño al querido maestro de muchos universitarios de nuestra generación.

Los que recibimos la lección alta de su filosofía y trabajamos después bajo la docta orientación de su decanatura o rectoría no podemos silenciar el rastro del maestro singular y del educador provocador de saberes y futuro.

Su vida toda la llenó de humanismo y su misión fue siempre un compromiso de honor con el destino humano. La Universidad -su más preciado domicilio- por su naturaleza de institución nacional y órgano del Estado, debía mantenerse, según él, al margen de los intereses transitorios de la política partidista, sin que ello pudiera significar permanecer ajena a las inquietudes ideológicas y a los apremiantes problemas de la época. Debía estar abierta a la discusión elevada de los grandes temas del conocimiento y de la vida y al examen objetivo de todas las ideas y doctrinas, hecho con la libertad de crítica y el decoro intelectual, propios del espíritu científico. La Universidad, subrayada, como entidad moral, tiene la obligación de promover en la juventud de sus aulas una clara conciencia de los valores que orientan, en sentido de progreso, la formación del hombre y el desarrollo de la sociedad.

Enorme significado ha tenido, pues, la presentación reciente del libro sobre Eugenio González Rojas que nos entrega nuestro amigo Fernando Sánchez: traer al hombre de hoy la figura del maestro de ayer en las tres más notables dimensiones de su grandeza. Ojalá que su memoria sirva para vivificar la indócil impotencia de la cultura y dignidad del hombre.

Recordando a Eugenio González Rojas

Por Marino Pizarro Pizarro



Recordando a Eugenio González Rojas [artículo] Marino Pizarro Pizarro.

Libros y documentos

AUTORÍA

Pizarro Pizarro, Marino

FECHA DE PUBLICACIÓN

1996

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Recordando a Eugenio González Rojas [artículo] Marino Pizarro Pizarro. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

[Mapa](#)